

LA CONFÉRENCE INTERNATIONALE SUR LA SANTÉ CARDIO-VASCULAIRE

M. Pat Sobeski (Cambridge): Madame la Présidente, la conférence internationale sur la santé cardio-vasculaire aura lieu à Victoria du 24 au 28 mai. La conférence a pour thème «Un vide à combler, les sciences et la politique en action».

Elle est organisée conjointement par la Fondation des maladies du cœur du Canada, Santé et Bien-être social Canada et le ministère de la Santé de la Colombie-Britannique. Elle est coparrainée par l'Organisation mondiale de la santé. On s'attend à la participation de 600 délégués nationaux et internationaux ainsi qu'à l'adoption de la déclaration de Victoria sur la santé cardio-vasculaire.

Cette conférence va mettre en lumière les réalisations de l'initiative canadienne de santé cardio-vasculaire à laquelle participent tous les ministères provinciaux de la santé en collaboration avec Santé et Bien-être social Canada pour mettre en oeuvre une politique nationale de prévention et de contrôle des maladies cardio-vasculaires.

Cette conférence fait date dans la prévention des maladies cardio-vasculaires au Canada. Elle va déterminer la direction que prendront les programmes de recherche en matière de santé cardio-vasculaire même au-delà de l'an 2000.

* * *

LES RÉFUGIÉS

M. Dan Heap (Trinity—Spadina): Madame la Présidente, le gouvernement du Canada induit les Canadiens en erreur au sujet du programme de reconnaissance du statut de réfugié. Le taux d'acceptation des candidats au statut de réfugié a été réduit à 54 p. 100 au cours des six derniers mois.

En effet, on a resserré l'interprétation légale du mot «réfugié» et on rejette rigoureusement la plupart des revendications basées sur des considérations d'ordre humanitaire, lesquelles auraient encore été acceptées il y a un an.

Le gouvernement défend le programme en disant que le Canada accepte une proportion plus élevée de revendicateurs que tout autre pays, ce qui n'est pas le cas.

La Grande-Bretagne accepte une proportion de candidats beaucoup plus élevée que le Canada. En 1989, la Grande-Bretagne a accordé le statut de réfugié à 37 p. 100 des demandeurs et le droit de séjour exceptionnel à 47 p. 100 des demandeurs, ce droit aboutissant à la

Article 31 du Règlement

résidence permanente. Quelque 80 p. 100 des revendicateurs ont donc bénéficié d'une protection.

Le Canada doit modifier son système en accordant un plein droit d'appel des nombreuses décisions erronées de la Commission de l'immigration et du statut de réfugié ainsi qu'en établissant des règles et des procédures claires pour assurer la protection des personnes qui présentent des demandes basées sur des considérations d'ordre humanitaire.

* * *

M^{ME} SILKEN LAUMANN

M. Terry Clifford (London—Middlesex): Madame la Présidente, des millions de Canadiens ont été consternés d'apprendre cette semaine que Silken Laumann, un des espoirs du Canada pour l'obtention d'une médaille d'or aux Jeux olympiques de Barcelone a été grièvement blessée lors d'un accident d'aviron, survenu en Allemagne. Lors des championnats du monde de 1991, Silken avait fait vibrer le cœur des Canadiens en se classant première dans l'épreuve individuelle. C'était la première fois qu'un Canadien remportait ce titre.

• (1110)

Ce n'est là qu'un des nombreux et impressionnants exploits accomplis par Silken Laumann. Elle fait toujours honneur au Canada lors des compétitions internationales, et son immense intérêt pour l'aviron est une source d'inspiration pour un bon nombre de jeunes athlètes canadiens.

Malgré ses graves blessures, elle n'a rien perdu de son courage indomptable. Les Canadiens vont sûrement la voir bientôt s'adonner de nouveau à l'aviron avec un regain d'enthousiasme, assurée d'un avenir brillant.

Je demande à tous les députés de la Chambre de se joindre à moi pour souhaiter à Silken bonne chance et prompt rétablissement.

* * *

[Français]

LA MACÉDOINE

M. Marcel Prud'homme (Saint-Denis): Madame la Présidente, l'honorable secrétaire d'État aux Affaires extérieures se prépare à visiter la Grèce, la Turquie et Chypre. Je souhaite vivement qu'elle saura impressionner et convaincre ses collègues turcs que le temps est venu pour la Turquie de retirer ses troupes d'occupation de Chypre où nos troupes canadiennes servent avec tellement de brio, d'intelligence, de courage et de patience depuis si longtemps sous l'égide des troupes de paix des Nations Unies.